INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

Compra	Venta	Variación ↑
\$ 1.048,00	\$ 1.088,00	0,14%
\$ 1.220,00	\$ 1.240,00	0,40%
\$ 1.238,74	\$ 1.344,67	9,11%
\$ 1.159,43	\$ 1.160,67	0,11%
\$ 185,48	\$ 185,63	0,08%
	\$ 1.048,00 \$ 1.220,00 \$ 1.238,74 \$ 1.159,43	\$ 1.048,00 \$ 1.088,00 \$ 1.220,00 \$ 1.240,00 \$ 1.238,74 \$ 1.344,67 \$ 1.159,43 \$ 1.160,67

TASAS

	Valor ↑	Variación ↑
PLAZO FIJO	25,75	0,00%
LELIQ	29,00	0,00%
TM20 BANCOS PRIVADOS	29,50	0,00%

BONOS

	Valor ↑	Variación ↑
AL30	\$ 79.580,00	0,27%
T2X5	\$ 664,20	0,09%
GD35	\$ 81.230,00	0,50%
GD30	\$ 80.780,00	0,69%
TX26	\$ 1.813,50	0,35%

ACCIONES

	Valor ↑	Variación ↑
Aluar	\$806,00	2,41%
Banco BBVA	\$ 7.800,00	3,86%
Banco Macro	\$ 10.600,00	3,66%
ВҮМА	\$ 446,00	1,59%
Central Puerto	\$ 1.530,00	2,68%

INDICES

	Valor ↑	Variación ↑
Merval	2.335.574,83	4,63%
Nasdaq	17.303,01	-1,96%
FTSE 100	8.632,33	1,05%
S&P 500 Index	5.521,52	-1,39%

ADRs

	Valor ↑	Variación ↑
YPF SA	u\$s 33,71	-0,53%
Grupo Financiero Galicia	u\$s 57,14	-1,11%
Banco Macro	u\$s 82,62	-2,82%
BBVA	u\$s 18,18	-2,15%
Central Puerto	u\$s 12,05	-3,14%

CEDEARS

	Valor ↑	Variación ↑
Apple Inc.	\$ 13.200,00	1,73%
ABBV Inc.	\$ 26.150,00	-0,47%
Advanced Micro Devices	\$ 12.500,00	3,09%
Amazon.com Inc.	\$ 1.705,00	2,40%
Alibaba Group	\$ 19.275,00	1,04%

COMMODITIES

	Valor ↑	Variación ↑
Oro	u\$s 2.994,50	2,32%
Plata 5000 SEP3	u\$s 34,19	7,00%
Cobre	u\$s 4,87	-0,34%
ICE COFFEE DEC3	u\$s 382,10	-1,84%
ICE SUG11 OCT3	u\$s 19,19	-0,10%

CRIPTOMONEDAS

	Valor ↑	Variación ↑
Bitcoin USD	u\$s 83.513,68	0,34%
Ethereum USD	u\$s 3.672,30	0,89%
Ripple USD	u\$s 2,42	0,70%
Bitcoin Cash USD	u\$s 475,24	0,91%
Litecoin USD	u\$s 116,14	0,71%

<u>ONs</u>

	Valor ↑	Variación ↑
SNSBD	\$ 104,00	0,97%
YFCJD	\$ 103,85	-1,51%
RCCJD	\$91,00	0,93%
OTS2D	\$ 100,00	1,52%
YCA6P	\$ 101,00	-0,88%

NOTICIAS INTERNACIONALES

• Exportaciones chilenas subieron 5,8% y superaron los US\$ 18.380 millones a febrero de 2025.

En los dos primeros meses de 2025, las exportaciones chilenas crecieron un 5,8%, alcanzando US\$ 18.387 millones. El sector minero lideró con US\$ 9.145 millones, impulsado por el cobre (+11,2%). La exportación frutícola alcanzó un récord de US\$ 3.626 millones, con un aumento del 10% en las ventas de cerezas. Los alimentos procesados crecieron un 4,6%, mientras que los vinos cayeron un 11%. La industria forestal aumentó un 3,1% y las exportaciones de servicios crecieron un 25%, destacando el hosting web y la asesoría en marketing.

• Perú: exportaciones crecieron 30,7% en enero del 2025.

En enero de 2025, las exportaciones peruanas alcanzaron los 6.922 millones de dólares, registrando un crecimiento del 30,7% en comparación con el mismo mes del año anterior. Este incremento se debió al alza de precios y volúmenes exportados, con un impulso significativo del sector minero, cuyas ventas aumentaron un 38,5%, destacando el cobre y el oro. Las agroexportaciones también mostraron un crecimiento notable del 23,7%, con mayores ventas de cacao, uvas y mangos, mientras que el sector pesquero registró un aumento impulsado por la harina de pescado. Además, las exportaciones de textiles y productos metalúrgicos experimentaron un incremento. China se mantuvo como el principal destino de las exportaciones peruanas, seguido por Estados Unidos y la Unión Europea. A nivel regional, 17 regiones del país incrementaron sus envíos, y el número de exportadores creció un 7,4%.

• El 60% de las remesas enviadas desde España fueron a Latinoamérica en 2023.

En 2023, las remesas enviadas desde España al extranjero alcanzaron los 10.700 millones de euros, equivalentes al 0,7% del PIB español. De este total, el 60% tuvo como destino América Latina, con Colombia (25%), Ecuador (15%) y República Dominicana (11%) como principales receptores. El monto total de remesas experimentó una leve caída respecto al año anterior, en un contexto de inflación que ha reducido su valor real en la última década. Los envíos se concentran en migrantes que trabajan en sectores como el hogar y la hostelería. A pesar de la baja, las remesas siguen siendo una fuente clave de ingresos para muchas familias en la región, ayudando a cubrir necesidades básicas y sostener economías locales.

Chile: productores de carne a la expectativa de las tendencias del mercado común del sur.

Los productores de carne en Chile están atentos a las tendencias del mercado del Mercosur, ya que la depreciación monetaria en Brasil ha reducido el valor medio del novillo en la región a US\$ 3,78, una disminución del 1% en el período reciente. Por otro lado, países como Paraguay, Uruguay y especialmente Argentina han experimentado aumentos en los precios del ganado en pie y de las carcasas. Estas variaciones son relevantes para Chile, que importa alrededor del 70% de su consumo nacional de carne, ya que influirán en los costos de importación de cortes cárnicos. Según Sergio Willer, presidente de la Corporación de la Carne, es crucial abrir nuevos mercados para mitigar el impacto de estas fluctuaciones. Además, el último boletín de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa) indica que hasta diciembre de 2024 la faena de ganado bovino en Chile aumentó un 5% en comparación con el mismo período de 2023.

• Producción y exportación de camiones de México caen en febrero tras amenaza arancelaria.

En febrero de 2025, la producción y exportación de vehículos pesados en México registraron caídas significativas, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La producción disminuyó un 27,5%, con 13.629 unidades ensambladas, en comparación con las 18.792 del mismo mes en 2024. Las exportaciones se redujeron un 23,9%, totalizando 11.535 unidades frente a las 15.167 del año anterior. Estas disminuciones se atribuyen a la incertidumbre generada por la amenaza de aranceles por parte de Estados Unidos y a la desaceleración económica de dicho país. Las ventas también experimentaron descensos del 44,5% y 18,5%, respectivamente. Rogelio Arzate, presidente de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT), expresó confianza en las acciones del gobierno mexicano para resolver la situación a través del diálogo y evitar la imposición de aranceles extraordinarios, destacando la importancia del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en las relaciones comerciales.

BCP: ¿Cómo los aranceles a las agroexportaciones de EE.UU. afectarían a la economía peruana?

El Banco de Crédito del Perú (BCP) advierte sobre el posible impacto de los aranceles de EE.UU. en la economía peruana. Durante el segundo mandato de Trump, se han elevado impuestos a China y al acero y aluminio, generando incertidumbre global. El petróleo ha caído un 6%, mientras que el oro y el cobre han subido 10%. Pese a esto, el BCP elevó su proyección de crecimiento del PIB peruano a 3,2%, gracias a mejores términos de intercambio e inversión privada. Si EE.UU. impone aranceles a las agroexportaciones, Perú podría beneficiarse si solo afectan a México, pero sufriría si son globales, impactando precios y demanda.

• Banco de España: políticas de Trump conducirán a la depreciación monetaria y mayor inflación para Latinoamérica.

El Banco de España advierte que las políticas comerciales del presidente Donald Trump, incluyendo mayores aranceles, podrían provocar depreciación de monedas locales y aumento de la inflación en América Latina. México es el país más vulnerable, ya que el 83% de sus exportaciones se dirigen a Estados Unidos. Si se imponen aranceles del 25% a México y hay represalias, su PIB podría contraerse un 3,1% en tres años y la inflación subiría 2,6 puntos porcentuales en el primer año. La diversificación hacia mercados como la Unión Europea podría mitigar estos efectos.

Pobreza se reduce lentamente en Paraguay y a un ritmo dispar en el resto de Latinoamérica.

La pobreza en Paraguay y América Latina ha disminuido lentamente desde 2016, en línea con un bajo crecimiento económico. Entre 2021 y 2023, la pobreza en la región se redujo en 4,7 puntos porcentuales, alcanzando al 27,3% de la población. Chile y Uruguay registran tasas inferiores al 10%, mientras que en Guatemala y Honduras superan el 50%. El empleo fue clave en esta reducción, pero la calidad del trabajo sigue estancada en la mayoría de los países. En 2023, el crecimiento económico tuvo un menor impacto en los hogares más vulnerables, y se espera que en 2024 la pobreza baje levemente al 24,7%.

• China presenta un plan de acción para estimular el consumo.

China presentó un plan de acción para estimular el consumo, enfocado en aumentar los ingresos de la población y reducir la carga económica de las familias en educación y atención a mayores. El plan incluye 30 medidas en ocho áreas, como el incremento de salarios y subsidios para el cuidado infantil. El gobierno busca mejorar la infraestructura comercial y facilitar el gasto, mientras que el primer ministro Li Qiang anunció una inversión de 300.000 millones de yuanes para renovar electrodomésticos y electrónica. A pesar del crecimiento del 5% en 2024, persisten desafíos como baja demanda, riesgos de deflación y crisis inmobiliaria.

Reino Unido reducirá la burocracia de las empresas para impulsar el crecimiento económico.

El Reino Unido anunció un plan para reducir la burocracia empresarial y fomentar el crecimiento económico. La ministra de Economía, Rachel Reeves, busca recortar en un 25% los costos administrativos y simplificar regulaciones para atraer inversiones y generar empleo. El plan incluye 60 iniciativas, como agilizar aprobaciones urbanísticas y medioambientales, acelerar la comercialización de medicamentos y apoyar a startups. Se espera que la medida ahorre miles de millones de libras a las empresas y elimine trabas regulatorias. Este anuncio sigue a la decisión de suprimir NHS England para hacer el Estado más eficiente.

NOTICIAS NACIONALES

Aduana: ARCA establece cambios clave para el ingreso y salida de dinero en efectivo de los viajeros.

La Agencia de Recaudación y Control Aduanero (ARCA) de Argentina actualizó las regulaciones sobre el ingreso y egreso de dinero en efectivo, metales preciosos e instrumentos negociables, exigiendo que los viajeros declaren montos iguales o superiores a 10.000 dólares mediante un formulario específico. Además, se establecen restricciones para la salida de estos activos y se refuerzan controles en línea con estándares del GAFI para prevenir delitos financieros. Los datos serán registrados y compartidos con la Unidad de Información Financiera (UIF), y se impondrán sanciones en caso de incumplimiento. La normativa entrará en vigor 10 días después de su publicación.

• La inflación de febrero fue del 2,4%, según el INDEC.

La inflación de febrero en Argentina fue del 2,4%, según el INDEC, superando ligeramente las expectativas del mercado. La suba estuvo impulsada principalmente por el aumento en el precio de la carne y los servicios de vivienda. A nivel interanual, la inflación se desaceleró al 66,9%, el nivel más bajo en dos años y medio. También se destacó un fuerte incremento en los costos de alquileres y servicios públicos, con subas que superaron el 300% en algunas regiones.

Más dólares de Washington: qué dice el DNU de Javier Milei que habilitaría un salvataje extra a las reservas.

El Gobierno de Javier Milei busca fortalecer las reservas del Banco Central mediante financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) como alternativa al Fondo Monetario Internacional (FMI). A través del decreto 186/2025, Argentina aprobó un aporte de u\$s436,9 millones a IDB Invest, lo que podría facilitar nuevos préstamos del BID por hasta u\$s4.000 millones anuales. Aunque esto da alivio financiero en el corto plazo, la deuda con el BID sigue creciendo y los analistas advierten que la falta de dólares estructurales sigue siendo un problema. Paralelamente, el Gobierno explora un acuerdo con el FMI para refinanciar pagos y obtener u\$s3.300 millones de libre disponibilidad, aunque esto no implicaría financiamiento fresco. La estrategia de Milei, con respaldo del presidente del BID, llan Goldfajn, busca ganar tiempo ante las presiones del mercado, pero sin un plan sólido que garantice nuevas divisas, persisten los riesgos económicos.

Las cámaras de indumentaria cruzaron al Gobierno por la baja de impuestos a las importaciones.

Hay una fuerte crítica de las cámaras de la industria de la indumentaria al Gobierno por la reducción de aranceles a las importaciones de ropa, calzado y telas, anunciada por el ministro de Economía, Luis Caputo. Los empresarios del sector advierten que esta medida favorecerá la competencia desleal de productos importados con precios más bajos, poniendo en riesgo miles de empleos y el futuro de muchas industrias nacionales. Además, denuncian que la decisión se tomó sin medidas compensatorias para la producción local, lo que podría llevar a la desindustrialización y la caída de la recaudación fiscal. También señalan que la política contradice acuerdos del Mercosur y las tendencias globales de protección industrial.

Preparan el fin de Vialidad, un ícono de la obra pública y la corrupción kirchnerista.

El Gobierno de Javier Milei prepara un decreto para eliminar Vialidad Nacional y fusionarla con Corredores Viales y la Agencia Nacional de Seguridad Vial, creando una nueva agencia con una estructura más reducida y eliminando cientos de cargos jerárquicos. La medida busca reducir la duplicación de funciones y forma parte de un plan más amplio de ajuste estatal. Además, se menciona el proceso de privatización de rutas y el futuro incierto de miles de empleados públicos afectados.

Dólar y mercados: se recuperaron las acciones argentinas y subieron hasta 8% en Wall Street.

Recuperación de las acciones argentinas en la Bolsa porteña y en Wall Street, con subas de hasta el 8%, tras una semana de caídas. El índice S&P Merval avanzó 4,6%, mientras que los bonos soberanos mostraron variaciones mixtas. Además, el dólar blue aumentó a \$1240 en una jornada atípica con fuerte movimiento en el mercado de cambios, impulsado por rumores sobre posibles modificaciones en la política cambiaria en medio de las negociaciones con el FMI. A pesar de la incertidumbre global y local, el mercado mostró confianza en la estabilidad económica a mediano plazo.

Aprueban un multimillonario proyecto para Vaca Muerta.

El gobierno aprobó un proyecto millonario para Vaca Muerta, liderado por YPF, que implica una inversión de US\$2900 millones para la construcción del oleoducto Vaca Muerta Sur. Este proyecto, que incluye a empresas como Shell y Chevron, permitirá exportar más de 500,000 barriles de petróleo por día a partir de 2026, con un valor estimado de US\$15,000 millones anuales. La infraestructura, que incluye un ducto de 437 kilómetros, terminales de carga y almacenamiento, y tanques en Punta Colorada, se espera que esté lista para el cuarto trimestre de 2026, y podría ampliarse para alcanzar exportaciones de hasta US\$20,000.

Seis años de plazo: por decreto, crean un plan de regularización de deudas para distribuidoras eléctricas.

El Gobierno aprobó un plan de regularización de deudas para distribuidoras eléctricas y cooperativas con Cammesa, creado por el DNU 186/2025. Este régimen busca resolver los saldos impagos acumulados hasta noviembre de 2024, que superan los US\$1000 millones, mediante un esquema de pago en hasta seis años con una tasa de interés reducida. Además, se ofrece un incentivo para aquellos que hayan pagado sus deudas a tiempo en 2023. El plan incluye la obligación de regularizar los pagos corrientes y establece sanciones para las empresas que no cumplan. Las distribuidoras más afectadas son las de la provincia de Buenos Aires.

NOTICIAS PROVINCIALES.

• Expomin 2025: invitan a empresas mendocinas a participar de la feria minera líder en Latinoamérica.

Empresas mendocinas podrán acceder sin costo de inscripción a Expomin 2025, la feria de minera líder en Latinoamérica. Inscripciones hasta el 4 de abril. Del 22 al 25 de abril de 2025, Santiago de Chile será sede de Expomin, la feria minera más importante de Latinoamérica. Este evento reunirá a empresas, startups e instituciones clave del sector para impulsar la innovación y la productividad en la industria. ProMendoza estará presente, facilitando reuniones estratégicas para las empresas mendocinas que participen.

• Producción reunió a más de 140 productores ganaderos de toda la provincia.

Fue en el marco de la Segunda Jornada de Producción de Forraje Bajo Riego para la ganadería de Mendoza, en San Rafael. adonde además acudieron proveedores de insumos y servicios, médicos veterinarios, ingenieros y público en general. La intensa jornada de trabajo, que inició sus actividades a las 8 del jueves, incluyó visitas a los establecimientos Renacer Las Moras y Andes Seña, y el salón de usos múltiples de Colonia Elena de San Rafael.

Impulso para el comercio exterior: crean en Mendoza la Dirección Aduanera de Cuyo.

La medida permitirá reducir los tiempos de espera en el sistema fronterizo Cristo Redentor. Este organismo abarcará las aduanas de nuestra provincia, así como las de San Juan y San Luis, para agilizar la gestión de los procesos. Ante esta medida, entre los beneficios principales está la reducción de los tiempos de espera en el sistema Cristo Redentor, uno de los pasos fronterizos más relevantes para la economía del país. ambién facilitará la toma de decisiones adaptadas a las particularidades del comercio en la región.

Mendoza es sede de una nueva edición de CryptoVendimia 2025.

Se trata del evento que fusiona blockchain, inteligencia artificial (IA) y finanzas descentralizadas con la cultura vitivinícola. Será el sábado 15 en el Espacio Cultural Julio Le Parc, con entrada libre y gratuita previa inscripción. El lugar elegido para tan importante encuentro el segundo ya en el marco de los festejos por la Vendimia. La provincia se consolida como un referente en tecnología y servicios informáticos, atrayendo talento y fomentando la innovación.

Mendoza llamó a licitación pública para concesionar el centro de Ski Los Penitentes.

Este martes se publicó el llamado a Licitación Pública para el otorgamiento de la concesión del derecho de uso y explotación del Centro de Montaña Villa Los Penitentes. Un paraje de ubicación estratégica con atractivos turísticos y posibilidades de aprovechamiento durante todo el año. Esta licitación cumple con los plazos establecidos y es apalancada por la ley que establece el Régimen de Promoción de Inversiones de la Alta Montaña y otros relieves mendocinos, ofreciendo así no solo previsibilidad y seguridad jurídica sino incentivo a los inversores nacionales e internacionales.

Mendoza fortalece el crecimiento ganadero destinando \$1.000 millones para reactivar el Programa de Destete Precoz.

Serán invertidos así \$1.000 millones en el mencionado programa, que beneficiarán a los productores de Mendoza. El mandatario dejó en claro que este programa ya está en marcha y que su implementación no responde a una estrategia de anuncios sin ejecución. Con esta iniciativa, Mendoza refuerza su compromiso con el desarrollo del sector ganadero apostando por estrategias que permitan un crecimiento sostenido y que potencien la producción en todo el territorio provincial.

Buenos resultados: Mendoza continúa explorando su potencial de cobre en Malargüe.

El proyecto de cobre Cerro Amarillo continúa avanzando en su etapa de exploración con una nueva campaña de muestreo y mapeo geológico. Estas tareas permitirán conocer en mayor detalle la composición del yacimiento y seguir evaluando su potencial. El volumen en el número de proyectos exploratorios incrementa la posibilidad de obtener buenos resultados y descubrir y cuantificar los recursos que sabemos que existen en nuestro subsuelo. La actividad minera tiene procesos lentos, pero desde el inicio generan reactivación económica a las localidades, demandan servicios y profesionales para sus tareas.

• Godoy Cruz ya tiene un Hub de Innovación para emprendedores y startups locales.

La nueva usina de creatividad se proyecta como un espacio público municipal pionero en Mendoza. Será un centro de referencia para el sector tecnológico y funcionará dentro del edificio que la UTN acaba de inaugurar en el Parque TIC. Godoy Cruz sigue apostando a la innovación. Así, HUBI, además, será un centro de referencia en el sector tecnológico. Por lo que, contará con infraestructura, recursos y una red de colaboradores comprometidos con el crecimiento y la formación de nuevos proyectos.

NOTICIAS LOCALES.

• Capacitación sobre el manejo de estacas de álamo para productores.

El pasado jueves 6, por la mañana productores y vecinos participaron en una charla práctica sobre el manejo de estacas de álamo en el Vivero de Recursos Naturales, ubicado en Calle 7, entre El Chañaral y Callejón J. La jornada estuvo orientada a mejorar la producción y el desarrollo de estas especies forestales. Durante la capacitación, se abordaron los pasos fundamentales en el proceso de producción, desde la generación de plantas madre y la obtención de varillas, hasta la plantación de las estacas y sus primeros cuidados.

• Charla para Productores de Melón y Sandía.

El pasado viernes 14 de marzo, a las 17:30 horas, se llevó a cabo una charla destinada a productores hortícolas del departamento. La actividad se desarrollaró en la Finca Modelo Faraón y tuvo como objetivo proporcionar herramientas y conocimientos para mejorar la producción de melón y sandía, así como otras hortalizas. El Director de Agricultura, Agustín Anzorena, invitó a todos los productores, así como a quienes deseen iniciarse en la actividad hortícola, a participar de esta charla que se presentó como una oportunidad de capacitación integral.

Agenda Semanal

Lunes 19 de marzo hasta el viernes 23 de marzo Eventos:

18 de marzo

SEGUNDA REUNIÓN DE REVISIÓN REGIONAL DE IMPLEMENTACIÓN DEL PACTO MUNDIAL PARA LA MIGRACIÓN SEGURA, ORDENA Y REGULAR EN AMERICA LATINA Y EL CARIBE

Hora: 09:00 hs

Lugar: CEPAL- Santiago
Contacto: eventos@cepal.org

18 de marzo

INFORME ANUAL 2025 PERSPECTIVAS 2025

Hora: 18:30 hs

Lugar: Park Hyatt de Mendoza

Inscripciones: https://forms.gle/kJ78Ve3nmJnHmdf36

19 de marzo

CURSO: EL IVA EN LA ACTIVIDAD AGROPECUARIA

Hora: 14:30 hs

20 de marzo

FERIA INTERNACIONAL ARGENTINA TECH HUB – SEMANA TECNOLOGICA

Contacto: agamboa@inversionycomercio.org.ar

20 de marzo

COMITÉ DE CRISIS

Hora: 09:00 hs

Futuros Eventos:

25 de marzo

FERIA INTERNACIONAL EXPOCOMER 2025

Lugar: Panamá Convention Center

Contacto: lbertone@inversionycomercio.org.ar

27 de marzo

FORO ECONÓMICO DEL NOA 2025

Hora: 15:30 a 21:00 hs

Lugar: Hilton Garden, San Miguel de Tucumán

El presente informe es:

• Realizado por: Cargnelutti Martina, Castaño Valentina, Marquez Alex

• Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

https://www.cesla.com/

https://www.americaeconomia.com/

https://www.eleconomista.com/

http://ecocuyo.com/

http://www.losandes.com.ar/

https://alvearmendoza.gob.ar/

https://vinasfm.com/

http://www.unoalvear.com/

http://elalvearense.com/

https://www.elsol.com.ar/

https://viapais.com.ar/mendoza/

https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/

https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia tecnica y posgrado/